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REPONSE DE MADAME LAUDA GUIDICELLI-SBRAGGIA A LA QUESTION DEPOSEE 

VERONIQUE PIETRI AU NOM DU GROUPE CORE IN FRONTE 

Objet : Situation du Futsal : demande d’aide exceptionnelle pour l’ACA futsal  

Signora Cunsigliera, 

 

Vi ringraziu per a vostra dumanda. 

A capiscu ò diceraghju vi capiscu. 

 

Quandu l'attori spurtivi vi chjamanu è vi spieganu a so situazione à a so manera, mi pare assai difficiule 

d'ùn intervene davant'à ss'assemblea. 

 

Vous avez parlé de « jeunes passionnés et investis ». C’est vrai. C’est vrai pour l’ACA Futsal, ça l’est 

tout autant pour tous les acteurs sportifs de Corse, jeunes ou moins jeunes. 

 

S’engager pour encadrer des enfants, des adolescents, leur apprendre les règles du jeu, passer ses 

heures de repos, de temps libre, sur et au bord des terrains, tout cela demande une vraie abnégation. 

Concernant le futsal, vous avez raison, son potentiel semble effectivement réel, mais fait partie de ces 

disciplines relativement nouvelles qui doivent lutter pour exister face aux disciplines plus anciennes, 

et c’est d’autant plus compliqué en période de contrainte budgétaire. 
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En 2023, nous avons soutenu 3 clubs spécialisés dans le futsal pour un montant total de 40 800 € (AS 

Futsal Jardins de l’Empereur 1 000 ; USJ Furiani 2 800 et Bastia Agglo Futsal 37 000). Cette discipline a 

été également indirectement soutenue (car à la discrétion des clubs concernés) via des clubs de 

football ayant  créé une section futsal (SVARR ; JS Bonifacienne ; FC Borgu…). 

Pour votre parfaite information, l’accompagnement de la discipline football en 2023 est d'1.961.400 

euros pour 35 clubs. 

 

Tous ces clubs rencontrent des difficultés budgétaires. Tous ces clubs ont des frais très importants avec 

des déplacements nombreux. Beaucoup sont tentés de recruter des joueurs parfois loin, pour avoir de 

meilleurs résultats. Ce sont des sujets que j’aborde avec leurs dirigeants. Ils savent ce que j’en pense. 

Ils savent que nous sommes là pour les accompagner mais que la politique sportive de la Collectivité 

de Corse n’est pas de financer des équipes qui recrutent ailleurs. Vulemu chì i nostri ghjovani sianu 

furmati per raghjunghje isse squadre ; chì a nostra pulitica à prò di a furmazione di i spurtivi parmetti 

d’arricchì e squadre.  

 

L’ACA futsal est « autonome à tous les niveaux » dites-vous. Dans les faits c’est bien plus complexe. Le 

futsal représente une section de l’ACA. 

L’ACA est une grande équipe du sport corse. C’est d’ailleurs parce qu’elle enseigne le foot à de 

nombreux enfants, qu’elle a une politique de formation, qu’elle est présente dans plusieurs divisions, 

que nous l’aidons beaucoup. 

 

Je ne peux donc pas vous laisser dire que des demandes de l’ACA ont été refusées avec, je vous cite, 

« un motif qui sonne comme une excuse ». 

Les faits sont ce qu’ils sont (et ils sont parfois têtus). Cette section futsal fait partie intégrante de l’ACA. 

La cuisine interne, la ventilation interne, budgétaire du club, ne regarde que ses dirigeants. Nous ne 

pouvons pas faire d’ingérence à ce niveau-là.   

 

Dans votre question, vous saluez l’aide accordée par la Mairie d’Aiacciu. Il me semble qu’un article de 

presse paru début d'été 2023 avait évoqué un montant de 10.000 euros destiné à la section futsal de 

l’ACA. Soit. Mais vous conviendrez de deux points : 

- Premièrement, la Collectivité n’a pas à rougir des montants affectés à l’ACA. Sur les 5 dernières 

années, cela représente 1.930.960,35 euros. Et cela pour accompagner le club dans son 

développement, dans son encadrement, dans sa formation mais également en notre qualité de 

premier partenaire institutionnel. 

- Deuxièmement, vous reconnaissez vous-même une chose essentielle pour l’appréciation de la 

situation de l’ACA futsal. Vous dites que la Mairie a accordé une aide à l’ACA et que c’est le club qui a 

dédié ce montant à la section futsal. Vous voyez bien que même la Mairie n’a pas pu aider la section 

comme vous me le demandez, parce que cela n’est pas possible en l’état de la situation statutaire qui 

lie la section au club. 

 

 Madame la Conseillère, vous m’invitez à être cohérente.  

Ce n’est pas la peine, je le suis. 

Je suis fidèlement ce que prévoit le règlement des aides que l’Assemblée de Corse a adopté à 

l’unanimité.  

 

Je suis cohérente afin que les règles du jeu soient les mêmes pour tous les clubs. 

Je suis cohérente quand j’accorde une subvention à un club, en l’espèce l’ACA, et que le montant lui 

permet à mon sens de subvenir aux besoins de toutes les disciplines qu’il développe. Je rappelle, si 

cela est nécessaire, que les instructions se font à l’appui de certains documents comme les budgets 

des clubs. Sò dunque e squadre chì decidenu, da per elle, di e so orientazione budgetarie è strategiche. 

 



A votre demande de recevoir les représentants de cette section, je confirme devant votre Assemblée 

que je me tiens à leur disposition. Je suis à leur écoute comme je l’ai été notamment en juillet dernier 

quand j’ai échangé avec un des dirigeants de futsal, alors que j’étais en train de déjeuner un jour de 

session. Il m’avait parlé du travail réalisé pour trouver des sponsors. J’avais salué cette initiative. Il 

m’avait aussi parlé finances. 

 

A ce titre, je lui avais d’ailleurs conseillé de me transmettre une demande en bonne et due forme, 

demande que je n'aie jamais reçue. 

 

J’ai en revanche reçu la demande du groupement ACA pour la saison 2023/2024. Des échanges 

téléphoniques entre les instances dirigeantes du club et mes services ont déjà eu lieu, et doivent se 

concrétiser par un temps présentiel. 

 

Les acteurs du sport vous le diront, je suis joignable, accessible. 

Vous me demandez de considérer le futsal comme un sport à part entière. 

Je vous répondrai que le futsal est une discipline et que le football est un sport. Le futsal dépend d’une 

fédération, celle du football. 

 

Toutefois, je considère le futsal comme une nouvelle voie prometteuse pour nos joueurs insulaires. 

Sachez par ailleurs que la formation dans le football, soutenue fortement par la  Collectivité de Corse, 

permet par la suite de donner au futsal corse des joueurs de talent. 

 

C’est un point à avoir en tête. Il y a certes les aides directes mais  il y a aussi toutes les autres, indirectes, 

celle qui portent leurs fruits sur le moyen terme. Et pour lesquelles nous sommes un acteur majeur. 

Enfin, Madame la Conseillère, j’entends votre demande d’aide exceptionnelle.  

 

Mais sachez qu’un Conseiller exécutif responsable, cohérent et juste, se doit de ne pas céder à 

l’exceptionnel, mais doit garantir à tous le même traitement. 

Ma politique vise la justesse et l’équité. Je ne fais pas que des heureux, mais jamais personne n’a dit 

que j’étais injuste.  

 

Ma politique est raisonnée, pour accompagner la pratique pour tous : qu'elle soit de loisir, d'excellence 

ou de haut niveau !  

 

A ringraziavvi. 

 




